

### 3. LE SANCTUAIRE RÉVÈLE LE MINISTÈRE DE JÉSUS EN NOTRE FAVEUR

Les chapitres 25 à 40 du livre de l'Exode décrivent de façon détaillée les objets, services et cérémonies du sanctuaire du désert. Voici, en résumé, de quoi était constitué le mobilier :

**« Tu y placeras l'arche du Témoignage [dans le sanctuaire], et tu couvriras l'arche avec le voile. Tu apporteras la table et tu la disposeras en ordre. Tu apporteras le chandelier et tu en arrangeras les lampes. Tu mettras l'autel d'or pour le parfum devant l'arche du Témoignage, et tu placeras le rideau à l'entrée du tabernacle. Tu mettras l'autel des holocaustes devant l'entrée du tabernacle, de la tente de la Rencontre. Tu mettras la cuve entre la tente de la Rencontre et l'autel, et tu y mettras de l'eau. Tu placeras le parvis tout autour et tu mettras le rideau à la porte du parvis. » - Exode 40.3-8**

Le sanctuaire était donc composé d'un parvis et d'une tente sacrée, ou tabernacle. Dans le parvis étaient placés l'autel sur lequel les prêtres offraient les sacrifices et la cuve d'airain destinée aux ablutions. Le tabernacle comprenait deux pièces séparées par un voile : le lieu saint et le lieu très saint.

Les sacrifices offerts sur l'autel d'airain symbolisaient Jésus, devenu, par sa mort sur la croix, « l'agneau de Dieu qui ôte le péché du monde » (Jean 1.29). Le pécheur repentant qui s'approchait de l'autel, avec son sacrifice, et confessait ses péchés recevait le pardon et la purification. De la même manière, nous sommes aujourd'hui purifiés par le sang de Jésus, l'agneau de Dieu (1 Jean 1.9).